
Fünftes Kapitel.

Fortgesetzte Lebensgeschichte des Capitains Cook während seiner zweyten Reise um die Welt.

Nachdem Capitain Cook, seiner letzten Entschließung folge, quer durch eine große Strecke des Oceans, ohne Land zu entdecken, hingegsegelt war: so richtete er seinen Lauf wieder nach Süden. Am dreysigsten Januar gelangte er durch Hindernisse und Schwierigkeiten, deren nochmahlige Erzählung, da sie von ähnlichter Art mit den bereits erwähnten sind, langweilig seyn würde, bis zum ein und siebenzigsten Grad der Breite ^{*)}). So weit war er gekommen; es würde aber höchst thöricht, ja rasend gewesen seyn, wenn er weiter hätte gehen wollen. Er würde sich, seine Mannschaft und sein Schiff der größten Gefahr, ohne die geringste Aussicht, Vorhehn dadurch zu erlangen, ausgezehrt haben. Der

^{*)} Die genaue Breite war zu der Zeit $71^{\circ} 20'$ südlich, und die Länge $106^{\circ} 54'$ westlich.